

REDACCION
Calle de San Bartolomé, núm. 11

Precios de Abono:
UN MES: EN ESPAÑA 1'25 PTAS.
EXTRAJERO 2'25
SEMIANUAL 5 OÁNTS.
ANUAL 10

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION
Plaza de Cort, nú. 105 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA - PALMA

Anuncios, Reclamos y Comunicaciones
CENTRO DE ANUNCIOS
Plaza de Santa Catalina, número 20

EDICION PARA PALMA Y PUEBLOS DE LA LINEA FERREA

Dulces y turrone

Como todos los años se expenderán en la fábrica de

Vicente Rosselló
139—OLMOS—139

Turrone, dulces, bombones y barquillos de una gran variedad de clases y precios.

Cajitas propias para regalos que tanta aceptación han tenido. Especialidad en **TURRONES DE JIJONA**, fabricación propia de la casa, elaborados por un experto oficial, por tanto pueden competir con el de cualquiera procedencia. También los hay en cajitas de madera de 400 y 200 gramos netos.

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Dr. J. Aris y García
Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oído

Ex alumno de los Hospitales de París
Plaza de la Constitución (Borne) núm. 96.—Consulta de 11 á 1

JUAN ALCOVER

No somos partidarios de recoger por sistema todas las notas que fuera de aquí se publiquen, realizando á nuestros hombres literos, como si el juicio de los extraños sólo por ser tales, valiera más que el propio, y deberíamos inhibirnos de pensar y sentir por nuestra cuenta, en lo que atañe á los palmasos que honran á su patria.

Porque cuando el encomio rasgado y sincero revisa caracteres de calor y entusiasmo íntimo, que no da lugar á la más remota presunción de ligereza ó artificialidad; cuando la ausencia de toda conexión personal es garantía de imparcialidad, y los comentarios además se refieren á un acto que no hemos presenciado, creemos justo y patriótico reflejarlos.

He aquí por qué hemos traducido los párrafos siguientes de un artículo que el nuevo periódico de Barcelona *El poble catalá* dedica al Sr. Alcover, con motivo de la publicación de su último libro *Art i literatura*.

Es bueno interrumpir alguna vez la indiferencia que suele rodear aquí á obras y personas que afirman y realizan la personalidad de nuestro pueblo.

El articulista empieza confesando que, anunciada la conferencia, se preguntaba quién sería aquel señor, para él desconocido, que desde el fondo de Mallorca, iba al *Ateneo Barcelonés* á hablar de la *Humanización del Arte*.

Y prosigue:

«Me lo figuraba, no sé por qué, viejo, escarotado, trascendiendo todo él, ideas y persona, á la ranciaidad de los pergaminos vetustos, de los infolios apollillados, que debía de registrar en las húmedas salas de algún archivo sombrío...»

«Grande fué mi sorpresa y más gran mi regocijo. En lugar de la momificada antigüedad que me figuraba, encotrémelo con algo joven, viviente de vida espléndida; la vida del corazón, que es fuente de eterna juventud.»

«Porque Juan Alcover, ante todo y por encima de todo, es un sentimental, ¡entendámonos bien! Un sentimental, no un sentimentalista.»

«Hay temperamentos en los cuales el cerebro predomina, y la inteligencia es la gran reguladora: en cierta manera, cabría decir que su vida es una resultante de las ideas, transformadas por un proceso involuntario, en toda la gama de sentimientos que determinan los actos de los hombres.»

«En frente de esta existe otra categoría de naturalezas que reciben directamente del corazón el impulso que las anima: en ellas el sentimiento, por un proceso invertido, se transforma muy a menudo en idea; la inteligencia no hace más que fundamentar y razonar lo que le viene impuesto de las más íntimas profundidades del ser.»

«De la primera categoría salen los filósofos, los hombres de ciencia, los grandes teóricos.»

«De la segunda los artistas, los poetas. Y Juan Alcover forma parte, por derecho propio, de este sagrado grupo.»

«No estoy seguro de si alguna vez ha escrito versos; creo que sí, y sencillos por añadidura. Pero aunque en su vida hubiese ordenado una línea coeta, sería un poeta de cuerpo entero. Poeta por el sentimiento que mana abundante de su obra; poeta por la forma refinada con que la modela, rica en imágenes de to-

ras. Parece como si al lado allá del tiempo y del espacio, descubriese á un hermano, un hermano grande cuyo asiento es eleva y es confortosa.»

«Pues eso mismo me sucedió, escuchando á Alcover. De su boca brotaban en armoniosa elocuencia, todas las ideas que pululaban confusas en mi alma, todos los sentimientos que dormían en sus profundidades subconscientes. Aquel ideal del Arte que iba desarrollando en períodos brillantes, de una poesía exquisita, era mi ideal, era la visión mía de un Arte generoso, en el cual pobres y ricos participasen de las flores de la poesía, reservadas (asistencialmente) á las personas de cierta educación: era mi ensueño de un Arte dignificante, que, como florecencia de la Vida, ha de unirnos á todos en la inesfable contemplación de la Belleza.»

«Y me saltaban impulsos de levantarme y gritar: ¡Bendito seas tú que llevas en tus lábios la palabra que alienta y vivifica! ¡Bendito seas tú, por que me has fortalecido y animado dándome la confirmación de lo que mi interior sentía.»

«Al terminar la conferencia, me encontré en un gozoso estado de plenitud espiritual: parecía como si se hubiesen multiplicado las potencias creadoras de mi alma. Y salí de la sala sin querer aceptar la presentación que se me ofreció. ¡Para qué había menester un ceremonioso apretón de manos, cuando habíamos estado en comunicación de espíritu, durante la velada entera!»

«Marchéme, pues, Rambla arriba, sin conocer personalmente á Alcover, pero henchido el corazón de profundo reconocimiento por tantas impresiones sanas y fuertes como me hizo sentir, y que hoy se han renovado leyendo su libro *Art i literatura*.» (*)

«Y ahora á vosotros me dirijo, jóvenes que habeis emprendido valientesmente los ásperos caminos hacia las alturas del Arte. Yo os recomiendo que eais detenidamente, con atención religiosa, el libro de Alcover; yo os ruego que lo mantengais siempre vivo en vuestro corazón y en vuestro pensamiento. Y cuando os sintais desfallecer, cuando os asalte la tentación de abandonar por difícil la espinada cuesta; cuando vuestros pasos estén á punto de torcerse y extravíarse por los atajos de una singularización efectuada, en busca de pronto y fácil triunfo... él os conducirá de nuevo á la sombra del Arte verdadero, del Arte humano que, aunque más tardío, es el de más durable y hermoso florecimiento, porque no tiene las rfeases en artificiosas convenciones, sino en las fecundas entrañas de la Vida.»

JOAN D'AVINTÓ.

Lecturas ligeras

ESTADÍSTICA SANGRIENTA

Un periódico de Nueva York publica la siguiente estadística de destrucciones ocasionadas por el juego de *foot ball* durante la última temporada:

«Muertos, 14; heridos: con clavículas rotas, 24; hombros dislocados, 21; piernas rotas, 17; roturas de costillas, 18; idem de nariz, 16; de brazos, 11; manos de menes, 4; fracturas de cráneos, 3; dislocación de rodillas, 4; contusión espinal, 6; idem cerebral, 4; lesiones internas, 5; caedax dislocadas, 2; roturas de pie, 3; de tobillos, 2; de hombros, 2; oreja de menos, 1; sin clasificar, 154. Total de bajas, 297.»

×

ENORME AEROLITO

Ha quedado instalado en el Museo de Historia Natural de Nueva York un aerolito enorme, cedido por la misión americana Peary, que lo encontró durante la expedición al Polo Norte.

El colosal meteorito pesa 37 toneladas, y mide tres metros treinta y cinco centímetros de anchura por dos metros de altura.

×

LO QUE PUEDE EL AMOR...

Para el amor no hay imposibles. Prisiones y guardas son inútiles para contener una pasión amorosa vehemente.

Véase la muestra:

El sargento Whitty, perteneciente á la guarnición del fuerte Mac Kinley, iba á casarse el lunes pasado con María Gardner, doncella de la coronela Callif.

Pocos días antes de celebrarse la boda, el novio fué arrestado por no sé qué falta cometida en el servicio. La viéspora

de la ceremonia el desdichado amante permanecía en *chirona*, dado á dos mil demonios, como es de suponer.

La novia, no podía resignarse á que la maldita ordenanza demorase el logro de sus anhelos. En un verdadero raptó amoroso se dirigió á la fortaleza, y, con gentil donaire y con una fuerza de ganapán, arrancó la reja de la prisión en que gemía su idolatrado Whitty.

El enjaulado amante huyó con su prometida. Los toriles corrieron á casa del juez ante el cual estabieron los *sies* apeteidos, y el galán, cumplido este sagrado deber, regresó á su calabozo.

×

PIELES HUMANAS EN VENTA

En vista de los excelentes resultados de la aplicación de piel ajena para cubrir partes de cuerpo despojadas de ella en virtud de ciertas operaciones quirúrgicas, se ha planteado un nuevo negocio que no dejará de ser explotado por los desheredados.

En algunos hospitales de Londres se lleva un libro especial, en el que constan los nombres, señas y domicilios de personas que se ofrecen á vender la piel.

Lo curioso del caso es que entre los inscriptos aparecen muchas personas que disfrutan de una regular posición y que viven tranquilos y dichosos.

×

SERVICIO DE MESA

El servicio de mesa usado en el palacio Real de Londres en las grandes fiestas consta, en primer lugar, de lo necesario para servir á 130 comensales, como grado por el Rey Jorge IV en una ocasión. Luego, el mismo Rey lo aumentó con 30 docenas de platos, que le costaron á 26 guineas (130 duros aproximadamente) por pieza, seis inmensas bandejas empujadas por Flaxman, y un refrigerador de plata, para vino, por todo lo cual pagó 10 000 guineas. Al mismo servicio, como ornamento, pertenece un pavo real de piedras preciosas, traído de la India, y apreciado en 150 mil duros hace medio siglo.

De la India provienen, y al mismo objeto sirven, dos perros de oro macizo y una cabeza natural de tigre, á la que su peso una enorme lengua de oro macizo y ojos formados de piedras finas.

Una enorme copa de oro, llamada, Lincoln Cup, regalada al propio Jorge IV; una gran colección de piezas de mesa, oro macizo, regaladas á la Reina Victoria cuando su jubileo en 1837, y donadas por ella á la Corona; varias piezas tomadas de la Armada Invenadible, y otras de China y Birmania. Solamente de tabaqueras de oro que le fueron regaladas hizo fabricar el mencionado Jorge IV unas fruterías que valen 8 000 guineas. Había varios enormes refrigeradores para vino, hechos de plata maciza; pero se les ha dedicado á tientos para palmas y flores.

La guerra ruso-japonesa

Ultimos combates

El corresponsal del *Daily Telegraph* de Londres da cuenta desde Chi-fu de las noticias de Port Arthur allí recibidas á la llegada de la embarcación de vela.

La embarcación, un bote salvavidas, salió de Port Arthur el jueves en lo más recio de un temporal de nieve, y llegó á Chi-fu el viernes á las cuatro de la tarde.

Los ocho hombres de á bordo, entre ellos dos oficiales, estaban atoreados de frío, uno tuvo que ser auxiliado á toda prisa, pues estaba medio helado. Llevaban despochos para su gobierno.

Cuentan los rusos que efectivamente varios barcos de guerra se han ido á pique, pero que también han ido á pique tres torpederos y un barco de gran porte japonés.

Los recientes combates han sido ferrozmente desesperados; pero la guarnición guarda intacta la línea de sus principales fortificaciones, obligando á los japoneses á desalojar las trincheras que habían abierto debajo de los fuertes.

Dicen que el *Isis* hace sufrir mucho á la guarnición, pero que no se encuentra en situación tan crítica como los partes japoneses dan á entender.

Describen el ataque del acorazado *Sébastopol* fuera del puerto, debajo de Liaotichan y no de la Montaña de Oro, como se había dicho. Los torpederos destacados por el almirante Togo fueron descubiertos á tiempo por los reflectores eléctricos, en medio de las tinieblas y del temporal de nieve.

Añade que el mal tiempo, y quizás las órdenes vigorosas de su almirante, obligó á los japoneses á ano atacar al *Sébastopol*, y el *Otawany*, fondeado cerca, hasta muy corria distancia. Los cañones rusos hicieron averías á los torpederos, algunos de ellos echados á pique.

Niegan los rusos que sus dos barcos tengan avería alguna, y afirman que en Port-Arthur hay once embarcaciones de

El porvenir de la lengua francesa

La rivalidad latente en todos los órdenes de la vida entre Francia y Alemania lleva á muchos publicistas franceses y francófilos á tratar de este fecundo tema. Los primeros muestran su desahago en un optimismo extraordinario, viendo el francés en época cercana ensueñarse del planeta; los segundos, aun cuando quieran disimularlo, son tan apasionados como los mismos nacionalistas, de cuya lengua están enamorados, puesto que llegaron á dominarla hasta el extremo de escribir en ella todo cuanto querían y como lo imaginaban.

Novicow, en su reciente trabajo acerca de «La expansión de la nacionalidad francesa», dice que los méritos de esta lengua quedan suficientemente probados por su claridad y limpidez. Si el atractivo de un idioma está en razón directa del que su literatura pueda ofrecer, la francesa, incluyendo en ella las obras científicas, aumenta el desarrollo de la lengua y su propagación por las naciones. Novicow, que es un sociólogo habituado y ensomorado de las grandes ideas, encuentra razones para que aquella expansión sea un hecho, no sólo en los motivos expresados, sino también en la fadole de la constitución física del territorio. Francia es, bajo todos los aspectos, un país de los términos medios: ni tiene las montañas más altas del mundo, ni las llanuras más dilatadas, ni los ríos más caudalosos, ni tampoco las campañas más fértiles. Las obras literarias francesas tienen un carácter internacional, porque pueden agradar á todas las naciones. En punto al refinamiento de la vida, costumbres y sentimientos, Francia en general, y París en particular, ocupan hoy el lugar preeminente con relación á las demás capitales y naciones. Estas circunstancias, favorables cual ninguna, otorgan también una superioridad innegable á las producciones de la literatura francesa.

Sin apartarse de ese camino, Mr. Novicow hallaría á mane otra perolón de razones de esparcimiento y dilatación; pero no está suficientemente probado que la moderación, digámoslo así, de montañas, planicies y ríos sea un elemento poderoso que lleve al hombre á engendrar obras maestras ni geniales, que son las que salvan océanos, fronteras y continentes.

El refinamiento de la vida, costumbres y sentimientos tampoco suele ser la atmósfera más propicia para que el genio surja ni se manifieste; es solamente apto para engendrar obras «equilibradas y á un de decadencia. Leconte de Lisle, que sabía á qué atenerse en materia de arte y de gran arte, protestó cuando joven, y también ya anciano, contra el excesivo equilibrio y predominio eterno del término medio en el subsistir de la vida francesa. Una literatura ejerce influjo por sus obras singulares y extraor dinarias cuya preceptiva nadie escribió, y nunca con libros acomodados á la moral y buenas costumbres imperantes.

guerra menores en estado de navegar.

La guarnición que consta aún de 20 000 hombres, está muy animada. En los recientes combates ha tenido escaso número de muertos, pero muchos heridos.

Durante la semana pasada entraron tres vapores con víveres y municiones de América. En la plaza están abiertas al público las tiendas.

Entrán á menudo «juncos» chinos con víveres, que ganan unas 300 libras esterlinas por viaje. Las mayores demandas son de frutas y vegetales, coles, especialmente que se venden con una ganancia de 30 chelines el 100.

Según los rusos, los asaltadores han abandonado los ataques en columnas macizas de diez ó veinte mil hombres. Ahora hacen ataques simultáneos á la línea entera de fortificaciones, mediante pequeñas columnas de un millar de hombres.

Aseguran que el famoso cerro de «203 metros» es en realidad terreno neutral, después de los herendos combates, que duraron dos días. La posición es enfilada por las baterías de los fuertes vecinos, imposibilitando á los japoneses empujar en la altura estones de grueso calibre.

Advierten los rusos que, en parte solamente sobobraron los barcos de guerra por efecto de los proyectiles, pues se lesaron en seguida de agua, abriendo las válvulas.

Hacia tres semanas que no se recibían en Ohe fu noticias directas de Port-Arthur.

Como rumores corrientes en aquel puerto chino, multitud internacional, hay el de que se fué á pique efectivamente un barco de guerra japonés de gran porte, con un almirante á bordo, y el de que hace pocos días se hicieron á la mar con rumbo Sur, barcos japoneses, pintados de blanco en la banda de estribor de proa á popa, mientras la banda entera de babar conserva la pintura de campaña, gris azulada.

Asesinatos en Peñafior

Aumenta la indignación.—Trabajos del Juzgado.—Robos de importancia

Madrid 20 á las 20'50

Sevilla.—A medida que van conociéndose detalles acerca de los asesinatos cometidos en el huerto del *Francés*, aumenta la indignación de todo el vecindario.

Las activas diligencias efectuadas por los agentes judiciales dan excelente resultado. Han sido encontrados nuevos restos de las víctimas de los ladrones asesinos.

Se asegura que entre los asesinados había algunos que llevaban cantidades de mucha importancia.

Robo de 300.000 pesetas.—Otro desaparecido

Madrid 20 á las 21

Sevilla.—Se dice que entre los cadáveres hallados en el huerto del *Francés*, figura el de un individuo llamado *Mariano de Burgos*, el cual desapareció llevando 300 mil pesetas.

Turrone de Jijona

DE VICENTE BARRACHINA

Unión 2, al lado del Gobierno Civil

Como en años anteriores, ofresco á mi numerosa clientela y al público en general, un magnífico surtido de turrone legítimos de Jijona, Alicante, yema, nieve, guirriache, peladillas finas de Alcoy, garrafinadas y pasteles gloria.

Melones de buena clase

Seguro de la bondad de mis géneros, garantizo su calidad, y ofresco á cualquier comprador que encontrare turrone mejores que los míos, devolverle el importe de lo que hubiere comprado.

VICENTE BARRACHINA

Unión 2, al lado del Gobierno civil

A LOS AGRICULTORES.—Ofresco á los mismos, magníficos pies de algarrobos de Villajoyosa, pudiendo dirigirse los pedidos en el mismo despacho.

Nadie pone en duda el predominio de la literatura francesa actual, que es evidente en todas las naciones llamadas latinas; ni lo del teatro, que gobierna en toda Europa y en América. Pero los franceses han sido influidos por rusos y escandinavos y lo serán, andando el tiempo, por otras naciones. Esos influjos son tan irremediables como saludables, aun cuando se obstinen en demostrar los contrario críticos de merecida nombradía.

Por lo demás, todo el mundo está de acuerdo en que el engrandecimiento de una nación marcha siempre al unísono con el desarrollo de su lengua.

Cuando España fué la primera nación del Universo, Montaigne leía las «Epístolas» de Guevara, «Gracián» era el libro predilecto de los cortesanos; Molière citaba en sus comedias pasajes de la «Guía de pecadores», y Corneille acomodaba «El Oid», de Guillén de Castro, al gusto de sus compatriotas.

Es en la verdadera ley que decide del porvenir de los idiomas, y esa será la que en lo venidero á la lengua francesa presida, mejor que las profecías de franceses y francófilos enamorados de las excelencias del idioma que manejan.

C. ROMAN SALAMERO.

Por telegrato

El incidente de Hall

Madrid 20 á las 21

Paris.—Han declarado ante la Comisión nombrada para depurar responsabilidades varios marineros rusos, diciendo que fueron atacados por los torpederos japoneses.

El Toisón de Oro

Madrid 20 á las 21

En Palacio se ha verificado la ceremonia de la imposición del Toisón de Oro, al general D. Marcelo Azcárraga.

Asesinatos en Peñafior

Aumenta la indignación.—Trabajos del Juzgado.—Robos de importancia

Madrid 20 á las 20'50

Sevilla.—A medida que van conociéndose detalles acerca de los asesinatos cometidos en el huerto del *Francés*, aumenta la indignación de todo el vecindario.

Las activas diligencias efectuadas por los agentes judiciales dan excelente resultado. Han sido encontrados nuevos restos de las víctimas de los ladrones asesinos.

Se asegura que entre los asesinados había algunos que llevaban cantidades de mucha importancia.

Robo de 300.000 pesetas.—Otro desaparecido

Madrid 20 á las 21

Sevilla.—Se dice que entre los cadáveres hallados en el huerto del *Francés*, figura el de un individuo llamado *Mariano de Burgos*, el cual desapareció llevando 300 mil pesetas.

AVISO

Habiendo expedido por equivocación papeletas del número 30.680 en vez de hacerlas del número 03.680, el tenedor del billete D. Bartolomé Marif (*Cas Torá*) ruega á los que adquirieron participación se sirvan pasar por dicho establecimiento y se les será cambiado el talón con el del núm. adquirido 03.680, advirtiéndole que serán nulas las participaciones extendidas equivocadamente del número 30.680.

El joven Rafael Pons y Rosselló

Ha fallecido á los 17 años de edad
DESPUES DE RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS
Q. E. P. D.

Su madre, hermano, hermanas, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al rosario que se rezará mañana á las nueve y media y al funeral que se celebrará á las diez y media del día 23, en la Iglesia parroquial de S. Miguel, en sufragio de su alma.
Casa mortuoria, San Miguel 48 y Molineros 6.
El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, ha concedido 50 días de indulgencia por cada misa, comunión, ó parte de rosario que en sufragio de su alma se le aplique.

Almanaque BAILLY BAILLIERE para 1905

Un tomo en 12.º de unas 500 páginas, con más de tres millones de letras, mapas en dos colores, más de 1.000 figuras y cubiertas imitación cuero.

PRECIOS: En rústica, 1'50 pesetas.—Encartonado, 2 id.

De venta en la librería de José Tous, Plaza de Cort, 14 y 16.

ALCANCE DE LA NOCHE

Impresiones parlamentarias

La caída

¿Ha caído bien? ¿Ha caído mal el señor Maura? ¿Cuál es la impresión dominante en la Cámara? ¿Qué se dice por los pasillos? ¿Qué se murmura en el salón de Conferencias? La voz es unánime; yo no sé lo que las hojas volanderas han de contar; yo oigo lo que las lenguas dicen. A las tres, la Cámara, en todas las dependencias, rebosa de gente. Hay la misma animación que la tarde anterior, el mismo rumor sordo y continuo, el mismo ir y venir precipitado, el mismo flujo y reflujo de charlatanes que entran y salen, la misma ansiedad, el mismo interés, la misma expectación. Y es unánime el juicio: el Sr. Maura ha caído digno, fuerte, fútegico, desdenoso. Una frase, traída al Congreso por el señor Garay, corre de boca en boca velozmente; ya los periódicos la han divulgado. ¿Es cierta? ¿Es una fantasía?

—Esa frase—dice el gran orador Melquiades Alvarez—no es capaz de pronunciarla ningún liberal. Si Maura viene aquí y da explicaciones explícitas sobre la crisis, su fuerza y su prestigio serán inmensos. Maura es un defensor del régimen; los conservadores, en esta ocasión, como en tantas otras, y por una paradoja vieja en España, son verdaderos parlamentarios.

Yo me marcho á otro grupo. —[La caída de Maura es admirable—grita á grandes voces en el salón de Conferencias el Sr. Uria, en el centro de un ahuco sorro.—No importa que no haya aprobado la ley de Administración local, ni importa lo del convenio de Roma, ni lo de los suplicatorios; esta caída le redime de todo; esto es magnífico. Yo soy liberal; yo soy demócrata; yo no le debo nada á Maura, antes bien, he de quererle mal por el asunto de mi acta, y sin embargo, yo aplaudo á Maura. ¿Hay muchos en la política española que ven por el régimen como él? «Vosotros—dice él—me llamaréis reaccionario, me llamaréis clerical; está bien. Pero yo entiendo que hay un Poder ejecutivo, que hay un Parlamento, y que ni el Poder ejecutivo ni el Parlamento deben estar en un ápice de su derecho ante el Poder moderador. Decidme cuando queráis; yo pienso así; mis obras son éstas, y mi celo en defensa del derecho y del régimen están patentes para todos.»

Yo paso de este grupo á otro grupo. La tarde va cayendo; los focos eléctricos han comenzado ya á lanzar su luz blanca, mate, fría, en el salón de Conferencias. Prosiguen las ramorosas charlas. ¿Quiénes serán los ministros? Conseguirá Azorárraga formar un gabinete?... ¿Tendrá que resignar los poderes? De cuando en cuando, un periodista, un periodista, llega de la calle y trae una noticia que se esparce rápidamente, volanderas, por todas las dependencias de la Cámara. Tal vez es una falsa nueva, que se desvanece entre sonrisas é ironías; tal vez es un nuevo detalle exacto, auténtico, sobre la marcha de la crisis. Y de tarde en tarde, allí en el extremo de un pasillo, en un ángulo del salón, un remolino de gente se forma de pronto. ¿Qué sucede? ¿Qué pasa? «Nada—dice una voz—es Portugal, que está contando otra vez la frase de Maura.»

Y circula por entre los grupos el juicio del Sr. Salmerón sobre la crisis. «Maura—ha declarado el señor Salmerón á un periodista—Maura ha caído de un modo digno; ésta no es una crisis política; es una crisis del régimen.» La opinión del ilustre republicano disgusta á los demócratas. «A Canalejas—se dice—le ha sentido mal esta frase.» Pero la frase es exacta, es justa; ésta es la opinión dominante en la Cámara. Yo no sé lo que dirán las hojas volanderas; yo oigo y recojo lo que dicen las lenguas. Yo avanzo hacia otro grupo. El señor Solsona—este buen amigo nuestro—expresa con su charla nerviosa sus opiniones personales.

—Para mí, Maura—dice—tíen lae

primera condición que debe tener un político: la confianza en sí mismo. La convicción íntima, profunda, de su valer y de su fuerza. Lo que ante todo debemos exigir de un hombre que se pone al frente de la generación de un pueblo es que él mismo crea en sí. Cánovas creía que él solo valía más que todos sus contemporáneos, y por eso triunfó. Maura, aun antes de nacer, tenía la confianza en sí mismo, y por esto no puede doblegarse, como hoy, ante obstáculos que á otros les hubieran hecho ceder. Esto es lo cierto; serán sus ideas las que se quieran; su amor á la ley, al régimen parlamentario, á la Constitución, no puede ponerse en duda...

Yo sigo caminando, silenciosamente, entre los grupos. Una noticia estrepandosa acaba de llegar: el Sr. Azorárraga ha salido de su casa para Palacio y «no lleva la lista». ¿Comprendéis la profunda gravedad que entraña esta frase? El señor Azorárraga no lleva la lista, es decir, no ha podido formar Ministerio. Sin embargo, una duda discreta sigue inmediatamente á estas palabras. Se sabe que tres, cuatro, seis, ocho diez, doce señores más ó menos notorios están dispuestos á sacrificarse por el país. Se dice que el señor marqués de Mochales—una poco impaciente—ha estado esta mañana en casa del Sr. Azorárraga, por propio y laudable impulso...

—¿Y Figueroa?—se pregunta.—¿Se guirá en el Ministerio? —Figueroa—se contesta—estaba indicado para la cartera de Hacienda, pero esto era temerario. Cuando se lo han contado á Maura, Maura se ha encogido de hombros y sólo ha dicho: «El verá lo que ha.»

Y el Sr. Aparicio, discretísimo, correcto, murmura á mis oídos con voz suave estas palabras: —En política, como en amor, amigo Azorárraga, no hay nada de efectos tan desahorables, tan contraproducentes, como la impaciencia. Nada hay que paralice y detenga nuestros planes como el que los demás adviertan nuestro deseo inmoderado de llegar. Un desdén cortés por parte más efecto en una mujer que un apresuramiento extemporáneo, y un discreto renunciamiento oportuno de una posición política fácil puede reportarnos más provecho, andando el tiempo, que esta misma posición lograda prematuramente...

Yo aplaudo estas razones sagradas y atinadas del distinguido vicepresidente, y sigo paseando en requerimiento de otras nuevas. Ya las horas han ido pasando; la solución no llega; el volteo infrecuente de los mismos juicios, de las mismas cédulas, de los mismos vaticinios, fatiga. ¿Es tiempo de tomar un rato de descanso, de zambullirse en la soledad y en el silencio, después de tanta charla entre este ambiente de vaho, de sudor y de tabaco? Yo tomo mi gabán y me encamino hacia la puerta.

—[Azorárraga—me grita el señor Blasco Ibáñez.—¿Se marcha usted ya? Yo acabo de llegar ahora. Puesto que el Sr. Blasco Ibáñez acaba de llegar ahora, justo es que yo ponga en su conocimiento lo que ha sucedido aquí esta tarde. Esto es lo que él desea. Yo le entero de todo. —[Ha dicho Maura eso que usted me cuenta?—me dice cuando he acabado mi relación.—Eso es soberbio; Maura ha caído como un hombre; lo que él ha hecho no le hubiera hecho un liberal. Los cortesanos abundan más entre los liberales que entre los conservadores. Maura ha dicho la verdad, y esto no lo hacen todos en España.

Yo salgo del Congreso. Ha querido escribir estas rápidas líneas. Yo no sé lo que contarán las letras de la imprenta; esto es lo que han dicho los lenguas. Acorón

Cosecha propia de M. Mestre

Vinos PUEBLA blanco embotellado. Tinto á granel á 0'40 ptas. litro. Vinagro blanco superior á 0'50 id. Productos legítimos.
Monedas 17, principal y bajos

MUEBLES

Se liquidan á reducido precio todas las existencias.
MISION—53

Rusia y Japón

La colina alta.—Detalles retrospectivos.—Trabajos de aproximación.—Inactividad forzada.—Carencia de municiones.—Matanza.—Diez mil japoneses, fuera de combate.—Esperanza refuerzos.

Un corresponsal ruso, testigo ocular del asalto y toma por los japoneses de la colina de 203 metros, transmite el primer relato detallado del triunfo más importante alcanzado hasta ahora por los nipones en Port Arthur. Hé aquí algunos párrafos del interesante relato.

«Al ver los rusos que los japoneses desplegaban una actividad desacomunada por el lado de una pequeña altura situada á unos 400 metros al Sur de la Colina Alta, el coronel D. Nitrevsky informó inmediatamente al general Fock el cual comprobó que los japoneses trataban de apoderarse de dicha altura como primer escalón para la toma de la colina de 203 metros.

Los japoneses habían construido con este fin varias obras fortificadas. Los rusos no pudieron destruir estos trabajos de aproximación por la escasez de municiones, y por esta causa los japoneses lograron acercarse á corta distancia de la posición de los rusos, instalada en la cúspide de la Colina Alta.

En la madrugada del 27 de Noviembre vimos columnas compactas de Infantería enemiga concentrarse al pié de la altura cuya cresta estaba ocupada por baterías japonesas, que habiendo tomado sus posiciones durante la noche, abrieron un fuego muy nutrido, destinado principalmente á cubrir las columnas de ataque.

La artillería rusa contestó de pronto cuando los japoneses estaban al pié de la colina de 203 metros. El efecto de la artillería rusa á tan corta distancia fué espantoso. A cada descarga cerrada filas enteras de japoneses rodaban por la pendiente.

Las granadas estallaban con ruido ensordecedor. En tres minutos perdieron los japoneses más de la mitad de su efectivo, y no pudiendo sostener el fuego de los rusos, la primera columna nipona retrocedió.

Otra columna que seguía á aquella corrió la misma suerte. Entonces se sucedieron columnas y más columnas atacando con verdadero frenesí. Cuatro ataques sucesivos fueron rechazados sin que el enemigo pudiera avanzar de la base de la colina.

Centenares de cadáveres de japoneses horriblemente mutilados, alfombraban el terreno. Al día siguiente á primera hora los japoneses volvieron á la carga con fuerzas mucho más considerables sostenidas por nuevas baterías compuestas de piezas de gran calibre. Las fuerzas niponas se batieron con valor inaudito, afon-

tando la muerte con desprecio inverosímil. Dos compañías japonesas que lograron llegar al pié de la colina, desaparecieron por encanto, tragadas por las trampas disimuladas en el terreno.

Los japoneses recibían sin cesar refuerzos que llenaban los huecos que hacía la artillería rusa, y continuaban el asalto con furor espantoso. Este empujamiento fué el principio de su triunfo, pues algunas compañías empezaron á escalar la colina. Expuestos á ser vencidos por el número, recibimos con feliz oportunidad refuerzos, que nos permitieron rechazar al enemigo hacia el valle, no sin que en este contraataque sufriendo pérdidas enormes.

Lejos de desanimarse, dando pruebas de una tenacidad increíble, los japoneses volvieron al ataque, con mayor furia todavía, no dejándonos un minuto de reposo, dando siete asaltos consecutivos sólo en el día 30, que fué verdaderamente nefasto para las armas rusas.

En este día el furor de los japoneses alcanzó el máximo de su intensidad. Comprendiendo la imposibilidad de resistir mucho tiempo á un ejército de 40.000 hombres, con sus 5.000 combatientes, el general Fock, pidió por teléfono al general Fondatshenko que le enviara inmediatamente todos los refuerzos disponibles.

Por una lamentable fatalidad no funcionó el teléfono, y después de haberse perdido un tiempo precioso intentando recomponer el aparato, se decidió enviar un correo. Escogióse para esta misión al coronel Egoroff, que salió á escape en dirección á la colina Panlouanchan.

Para colmo de desgracia, al descender una pendiente rápida y pedregosa, su caballo dio un mal paso, resbaló y cayó en una cortadura.

Aturdido por la caída, el pobre correo quedó sin sentido varias horas y no pudo por consiguiente cumplir su misión. Durante este tiempo esperábamos en vano refuerzos, que desgraciadamente no podían llegar.

Los japoneses entretanto redoblaban su furioso ataque, sembrando de cadáveres las laderas de la colina é inundándola de sangre. Poco á poco nos iban encerrando.

Por fin hicimos un esfuerzo decisivo y logramos rechazar otros diez asaltos, logrando poner fuera de combate más de diez mil japoneses. La oleada rugiente de soldados llegó por último hasta nosotros, trabándose entonces una lucha salvaje cuerpo á cuerpo á la bayoneta.

Los japoneses de los japoneses atronaban el espacio. Con un esfuerzo supremo logramos todavía rechazar las columnas de frente por deshechos inmediatamente por el empuje del enemigo, cada vez más numeroso, nos vimos obligados á abandonar la posición y replegarnos antes de que nos fuera cortada la retirada.

Nuestra información

Juegos prohibidos

Ante la insistencia con que circulaba por esta ciudad la noticia de que en centros, sociedades, cafés y tabernas se jugaba á los prohibidos, la guardia civil cumpliendo las órdenes del Gobernador, anoche sorprendió, en una casa de la Plaza Mayor, á una partida compuesta de unos 45 á 50 individuos.

Allí al apercebirse de la presencia de la guardia civil cerraron enseguida las puertas de la sala donde se creía jugaban, armando fuerte barullo durante largo rato; después volvieron á abrirse á invitaciones de la benemérita, siendo recogidos dos barajas que había esparcidas por debajo de una mesa.

La guardia civil dió cuenta de lo ocurrido al Sr. Gobernador, y se supone que el hecho será puesto en conocimiento del Juzgado.

Esta es la información recogida por nuestros reporteros. Y ahora ahí va un comentario de nuestro colega La Almodaina: «Empesaba á ser ya hora de que nuestra primera autoridad tomara esta determinación, y esperamos que la mantendrá en vigor, llevando de este modo la tranquilidad á muchas familias.»

De manera que nuestro colega La Almodaina tiene confianza en estas energicas medidas que en ciertas estaciones del año toman nuestras autoridades para devolver la tranquilidad á las mencionadas familias? Es extratanto tal candidez en un colega que cuenta tantos años de existencia.

Desde que venimos al estado de la prensa, puede decirse, ha sido para nosotros terreno vedado eso del juego, no hemos querido nunca tratar tan aque-roso asunto, porque en primer lugar no tenemos fé en nuestra campaña, pues amparado como está siempre el juego por los primates de la política dominante, ignorado por la policía, y mangoneado por elementos de la buena sociedad palmasana, nuestras campañas serían estériles y nos acarrearían disgustos y perjuicios sin obtener gloria alguna. Así es que llamamos y hasta nos conformamos sin protesta, con el sambenito de que estamos subvencionado por las casas de juego.

Cada vez que leemos en algún colega: Por la política ha sido denunciado el dueño de tal ó cual cafetín por jugar á los prohibidos, ó alguna circular en el Boletín Oficial contra los juegos prohibidos, lo tomamos á guisa. De alguna manera hay que cubrir el expediente, y devolver la tranquilidad á muchas familias.

Exposición

La Junta Directiva del Circulo Mallorquín ha cedido gratuitamente uno de sus salones para que nuestro paisano y amigo el arquitecto D. Francisco Rosa Simó exponga el proyecto de nuevo Instituto General y Técnico, que acaba de ejecutar, para presentarlo al concurso de proyectos para la construcción del mencionado edificio. La exposición será solo durante el día de mañana jueves.

Religiosas

Para hoy.—Santo Tomás, apóstol y San Anastasio.
Para mañana.—Santo Zenon, Demetrio y Honorato, mártires.

Quince Horas

Mañana continuará en San Felipe Neri. A las seis exposición, á las diez tercera y misa mayor. Por la tarde, á las cinco y media, rosario, novena de Belem y reserva.

Notas del Carnaval

Nupcias. Esta mañana, á las diez, en la capilla de la señorial casa que nuestro amigo D. Francisco Gamarrá Ladaria posee en la calle de Capuchinas, ha contraído matrimonio dicho señor, con su simpática sobrina, la distinguida Srta. Doña Margarita Gaal y Gamarrá.

Bendijo la unión el canónigo Don Luis Gamundí. Fueron padrinos, por parte del novio, el Excmo. Sr. D. José Soñes y Gradolí, Presidente de la Diputación Provincial y D. Pablo Espejo y Vallé Comandante de Infantería y por parte de la novia el Sr. D. José Alcover y Máspons vice presidente de la Diputación Provincial y D. Rafael Real y Payeras, Comandante de Infantería.

Actuó como delegado del Sr. Juez municipal el conocido Procurador don Nicolás Pina. Después de la ceremonia, los invitados pasaron al buffet, en donde se les sirvió un delicado y exquisito lunch.

Los novios han salido para Santa Margarita, en donde pasará la luna de miel. Al dar nuestra enhorabuena á los recién desposados, les deseamos muchas y prósperas felicidades en su nuevo estado.

Esta mañana, á las ocho, en la Capilla del Corazón de Jesús de la Iglesia del Socorro, ha contraído matrimonio D. Juan Miró Aguiló con la señorita doña Francisca Bonnin Taronj.

Ha efectuado la bendición el M. I. señor D. Luis Gamundí, canónigo. Han sido padrinos por parte de la novia el comandante D. Vicente Nieto y el capitán D. Orlán Tornel y por la del novio D. José Porteza Rey, comerciante, y D. Domingo Aguiló, platero.

Desearnos muchas felicidades á los nuevos desposados. Se viaja. Entre los pasajeros embarcados ayer en el vapor Miramar con destino á Barcelona, figuran D. Jorge Rom, Mis Alegor, D. Emilio Coll, D. Jacinto Morell, D. Pablo Santacana, D. Juan Boure, D. José Alonso, D. Luis G. Torrens,

raltó y Guardia: una fotografía del Monasterio de Poblet.

Número 6.—Don Martín Vidal: Veintinueve fotografías reproducciones de pinturas, esculturas y edificios existentes en Valencia.

Número 7.—Don J. Thomas: dos colecciones de veintinueve fotografías cada una, reproduciendo pinturas.

Número 8.—Don Miguel Supervia: Treinta y tres fotografías reproducciones de pinturas, esculturas y edificios existentes en las provincias de Huesca y Zaragoza.

Sobre el cable. Según noticias, las gestiones que durante mucho tiempo se estaban efectuando para conseguir la instalación del cable directo de Barcelona Baleares, están á punto de verse coronadas por un feliz éxito. El primitivo proyecto consistente en amarrar el cable en Mallorca, sea prolongación alguna, ha sido modificado en el sentido de que el cable que arranque de Barcelona, sea amarrado en Palma y se prolongue hasta Mahón.

La comisión de presupuestos ha consignado ya en el del próximo año la cantidad necesaria para poder llevar á cabo tan importante mejora, y por lo tanto, si, como es de esperar, el artículo en que figura dicha suma es aprobado sin emiendias por las Cortes, podrá efectuarse la subasta durante el año 1905 y el nuevo cable funcionará en no lejano plazo.

La concesión de aguas

Se ha dispuesto por el Ministerio de Agricultura que la instrucción de 5 de Julio de 1883, que regula la tramitación de los expedientes de concesión de aguas en general, se adicione el párrafo siguiente: «Cuando se trate de aprovechamiento de aguas para el riego, bien sean superficiales ó subterráneas, y asimismo en las autorizaciones para alumbramiento de aguas y saneamiento de terrenos pantanosos, el ingeniero agrónomo al servicio del Estado en la provincia donde se soliciten aquellos aprovechamientos, informará sobre las necesidades y exigencias de los cultivos y fomento pueda afectar á los intereses agrícolas de la comarca».

La feria de Santo Tomás

Ayer y hoy se ha notado la presencia de muchas personas que desde los pueblos han parado á esta ciudad según costumbre anual. Las calles se ven más animadas que de ordinario. Anoche á la plaza Mayor, donde se celebra la feria de Santo Tomás aúdió mucho público, que había convertido aquellos soportales en paseo.

Hoy en la plaza de San Antonio y carretera de Manacor asistió mucha concurrencia, no tanta como en años anteriores á causa del mal orís del tiempo. Los puestos de pavos y lechonas han abundado, siendo en número crecido las transacciones que se han hecho.

Religiosas

Para hoy.—Santo Tomás, apóstol y San Anastasio.
Para mañana.—Santo Zenon, Demetrio y Honorato, mártires.

Quince Horas

Mañana continuará en San Felipe Neri. A las seis exposición, á las diez tercera y misa mayor. Por la tarde, á las cinco y media, rosario, novena de Belem y reserva.

Notas del Carnaval

Nupcias. Esta mañana, á las diez, en la capilla de la señorial casa que nuestro amigo D. Francisco Gamarrá Ladaria posee en la calle de Capuchinas, ha contraído matrimonio dicho señor, con su simpática sobrina, la distinguida Srta. Doña Margarita Gaal y Gamarrá.

Bendijo la unión el canónigo Don Luis Gamundí. Fueron padrinos, por parte del novio, el Excmo. Sr. D. José Soñes y Gradolí, Presidente de la Diputación Provincial y D. Pablo Espejo y Vallé Comandante de Infantería y por parte de la novia el Sr. D. José Alcover y Máspons vice presidente de la Diputación Provincial y D. Rafael Real y Payeras, Comandante de Infantería.

Actuó como delegado del Sr. Juez municipal el conocido Procurador don Nicolás Pina. Después de la ceremonia, los invitados pasaron al buffet, en donde se les sirvió un delicado y exquisito lunch.

Los novios han salido para Santa Margarita, en donde pasará la luna de miel. Al dar nuestra enhorabuena á los recién desposados, les deseamos muchas y prósperas felicidades en su nuevo estado.

Esta mañana, á las ocho, en la Capilla del Corazón de Jesús de la Iglesia del Socorro, ha contraído matrimonio D. Juan Miró Aguiló con la señorita doña Francisca Bonnin Taronj.

Ha efectuado la bendición el M. I. señor D. Luis Gamundí, canónigo. Han sido padrinos por parte de la novia el comandante D. Vicente Nieto y el capitán D. Orlán Tornel y por la del novio D. José Porteza Rey, comerciante, y D. Domingo Aguiló, platero.

Desearnos muchas felicidades á los nuevos desposados. Se viaja. Entre los pasajeros embarcados ayer en el vapor Miramar con destino á Barcelona, figuran D. Jorge Rom, Mis Alegor, D. Emilio Coll, D. Jacinto Morell, D. Pablo Santacana, D. Juan Boure, D. José Alonso, D. Luis G. Torrens,

D. Jaime A. Clar, D. Alfonso Latoni, D. Enrique Pardo y otros

De Mahón han llegado esta mañana D. Miguel Cerdá, D. Miguel Pons, don José Calatayud, D. Jaime Coyas, don José Ramón, D. Pedro Ballester, don M. Gisbert, D. Bartolomé Cortés y tres individuos de tropa.

Entre los pasajeros embarcados para Valencia en el vapor Beller figuran don Juan Molina, doña Cornelia Molina, don F. Campo, D. Juan B. Pnjadas y 17 individuos por cuenta del Estado, entre los que figuran dos presos que van á extinguir condena, tres guardias civiles y un carabnero.

Para Ibiza han salido en el mismo vapor doña Margarita Bagur y D. Saturnino Carbonell.

En el vapor francés Bastia han llegado esta mañana D. Andrés Nosanta, D. Antonio Frau y otros.

Neosolología

Ha fallecido en Sausellas D.ª María Ignacia Sord y Vallé. En esta ciudad ayer falleció D.ª Micaela Bausá Sbert. D. E. F. Reciban las familias de las fiadas nuestro pésame.

En la iglesia de Santa Cruz, esta mañana se han celebrado solemnes funerales para el eterno descanso del alma de D. Bernardino Borrás Pujol. Nutrida y distinguida concurrencia ha asistido al acto. Beiteramos á la familia del Sr. Borrás nuestro pésame.

Banca y Bolsa

Valores locales. Día 21 de Diciembre de 1904

ACCIONES	Valor nominal	Dinero	Papel
Crédito Balear	100	49 1/2	98 00
Fomento Agrícola	100	75	90 00
Infanta Maritima	100	todo	60 00
Ferrocarriles Me	100	»	68 54
Salinera Española	300	»	140 145
Alumbr. por Gas	40	»	94
La Económica	20	»	10 50
Bonos Municipales	50	»	48
Id. Obligaciones	100	todo	104
Salinas 6 p S.	100	»	100
Idem 5 p S.	100	»	100
Infanta Maritima	100	»	60

Valores públicos

Oficial del día 20 á las 10

4 por 100 interior contado	77 70
5 por 100 amortizable	97 65
Banco de España	460 00
Tabacos	415 60
Francos	86 15
Libras	83 97

Barcelona (Bolsa) día 20 á las 16

4 por 100 interior fin de mes	77 78
5 por 100 amortizable	97 80
Nortes	85 65
Alicant	85 45
Francos	85 20
Exterior de París	99 30
Renta Francesa	97 63

Barcelona (Bolsa) día 20 á las 19

4 por 100 interior fin de mes	77 70
Nortes	85 70
Alicant	85 40

Barcelona (Bolsa) día 21 á las 16

4 por 100 interior fin de mes	77 70
Nortes	85 70
Alicant	85 45
Francos	85 20

Maritimas

Movimiento del puerto durante las últimas 24 horas.

Entradas

A las cuatro de la madrugada de hoy, ha entrado en este puerto el vapor Matorquín con la balija, veintinueve pasajeros y carga general. A las cinco ha puesto plancha saltando los pasajeros á tierra. Entre la carga que conduce para ésta, figuran cuatro cajas de calzado, una caja gorras, cinco barriles conteniendo manzanilla, una caja tabaco, treinta y nueve cerdos, un saco almidón, dos bultos pieles y varios cascos y cajas vacías. Dicho barco desplaza 545 toneladas, en capitán D. Aernardo Osbot y 21 individuos más forman la tripulación, haciendo la travesía en nueve horas.

—Procedente de Marsella ha llegado á las doce de esta mañana el vapor francés Bastia, con cargamento general y de tránsito entre el que figuran tres cajas semillas de Badiana de China y cuarenta balas pieles secas. —Ayer noche á las doce entró en este puerto, procedente de efectuar un cruce por la costa, el vapor Salsador de la Arrendataria de Tabajos.

Salidas

Para Valencia con escala en Ibiza, ha salido esta mañana á la hora de itinerario, el Beller, con la balija, pasajeros y lastre. Dicho buque no ha tomado carga, á causa de la huelga de cargadores de Valencia.

—Para Cabrera se ha despachado y saldrá mañana á las ocho, el vapor del mismo nombre, con la balija. —Para el 1.º de Enero del próximo año 1905 está anunciada la llegada á este puerto el vapor Miguel Gailard que saldrá para Habana y escala. —Para Bonn se ha despachado y saldrá tan pronto concluya de descargar maderas el vapor ruso Fermín, cuyos detalles dimos ya á conocer á su llegada.

CAFE NOVEDADES

19 Calle Quini 19

Gran concierto todos los días de 7 á 9 de la noche por una escogida orquesta. Programa para hoy. 1 Sinfonía Campanone (Mars). 2 Coro de Gigantes y Cabezudos (Cabrero). 3 Romansa Adios (Choffi). 4 Paris Cabotte (O. Trabé). 5 A los Toros.

Comisión provincial

Esta Comisión ha celebrado sesión. La presidió el Sr. Alcover y asistieron los Sres. Masanet y Aguiló. Se aprobaron las cuentas de fondos municipales de Lloseta correspondientes al año 1901.

Se aprobó el pliego de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Selva, del mismo año.

Se dió cuenta de los expedientes promovidos por los Ayuntamientos de Santa Eugenia, Pollensa y Valdemosa con el objeto de obtener la autorización necesaria para establecer arbitrios extraordinarios; se acordó que se eleven al Ministerio de la Gobernación para su aprobación.

Se enteró de una providencia de alzada del médico de Sanseles D. Guillermo Roca Arrom, contra una providencia del alcalde de aquella villa por imposición de una multa de 10 ptas; se acordó incurrir en el recurso de revocar y dejar sin efecto la providencia apelada.

Se enteró del recurso interpuesto por D. Bernardo Martorell en alzada de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Palma por el que resolvió emplazar un mungitorio en la plaza de Olli; se acordó pedir informe al arquitecto sobre la distancia a que puede ser colocado dicho mungitorio.

Se acordó fijar los precios que deben regir para el pago de los suministros hechos por el Ayuntamiento a las tropas del Ejército y Guardia Civil.

Se autorizaron varios prohibimientos y se acordó admitir a varias personas en los establecimientos provinciales, levantándose la sesión.

Iglesia de María Inmaculada

El lunes próximo día 26 se efectuará la bendición del presbiterio y crucero de la iglesia de la María Inmaculada, (llamada de San Magin) en el Arrabal de Santa Catalina.

Hemos sido atentamente invitados a dicho acto, lo cual agradecemos.

D. Juan Bta. Enseñat, vicario de aquella iglesia en nombre propio y en el de la Comunidad y Junta, dirige al vecindario la siguiente invitación:

«Para tan solemne acto invitan a todos y a cada uno de los moradores del Arrabal, a todos y a cada uno de los bienhechores de la comensada iglesia, el Vicario y Presbíteros de la misma, y la Junta, constituida con objeto de celebrar este fausto acontecimiento.

«Pronto cumplirán dos años desde que nuestro celoso Prelado, por medio de su amado y querido hijo, el Sr. D. Juan Bta. Enseñat, vicario de aquella iglesia, que ninguno de los que aman el Arrabal puede haber olvidado, no sólo alentaba nuestro ánimo a proseguir las obras del Crucero ya empezadas, si que también nos conjuraba a concluir las en plazo fijo con estas palabras:

«El vecindario de Santa Catalina tiene, por consiguiente, una deuda sagrada de satisfacer: hace cuarenta y dos años ofreció levantar un monumento que conmemorase la definición dogmática de la Inmaculada Concepción, y el monumento ofrecido no existe todavía. El año próximo es el quincuagésimo aniversario de aquella proclamación tan gloriosa. Os conjuramos, pues, a que los solemnes reunidos en el vasto crucero sebijados por la gran cúpula, prosternados ante el ara máxima, sobre la cual aparece radiante de celestial hermosura la imagen de la Buenaventura Virgen María.»

«Distinción fué ésta y preferencia que debemos agradecer y estimar, siguiendo el camino que nos traxo con su ejemplo de desprendimiento y sacrificio, si que hemos ver coronados nuestros deseos, y atender a la paternal solicitud en alentar nuestras voluntades cuando decía: «Esta empresa se realizará, queriendo vosotros. Porque cuando se quiere de veras, la voluntad despliega energías incalculables y ejercita la inteligencia y coaduna las fuerzas y pone a su servicio todos los medios hasta que gosa del fin propuesto.»

«Esta amorosa y vibrante voz del Pastor no podía apagarse sin repercutir y tener eco en el corazón de los moradores de Santa Catalina, cuyas virtudes cívicas y religiosas son proverbiales y jamás desmintieron la fe de sus mayores.»

Cumplido queda, efectivamente, en el plazo señalado tan ineludible compromiso. Estamos en Diciembre de 1904, quincuagésimo aniversario de la declaración del dogma de la Inmaculada; y gracias al esfuerzo común y a la unificación de fuerzas, yérguese la gran cúpula coronada con la inejguil sacrosanta del Redentor: abierto el vasto crucero y adornado además por el monumental retablo que por largos años ocupó el lugar preferente de la grandiosa Catedral de Mallorca.

Falta únicamente congregarnos en acto público y solemne para rendir nuestros homenajes a la Trinidad Augusta en el nuevo recinto de su templo santo, para adorar la sagrada Hostia al ser ofrecida por vez primera sobre el altar recientemente erigido, para presentar nuestros obsequios y plegarias a la Virgen Madre, concebida sin mancha y coronada en el cielo como Reina Soberana, para recibir también la bendición del Prelado, quien, dándonos otra prueba de predilección, se propone asistir personalmente a la ansiada solemnidad.

No faltemos nosotros a ello, dando así un testimonio de religión y gratitud. El lunes, día 26 del corriente, fiesta del Protomártir San Esteban, es el señalado para la Bendición. ¿Será posible haya en Santa Catalina quien mire con indiferencia tan grato suceso y deje de

De teatros

PRINCIPAL
Solo dos palabras de la función de anoche.

Quéta asistiera a la segunda representación de *Gli Ugonotti*, pudo comprender la diferencia que había con la primera.

En general, todos los artistas trabajaron con mayor seguridad en sus respectivos papeles.

Los coros seguían como la primera noche; no estaban ajustados y deseaban, mereciendo protestas del público.

Nuestro paisano señor Biera, toda la noche fué objeto de muchos aplausos; había huido de él aquella incertidumbre del primer día y presentó un Marcello de mucho relieve, tal como corresponde al buen nombre conquistado por el artista mallorquín.

También el tenor señor Costa parecía otro; en repetidas ocasiones estuvo acertado, y en el día final del cuarto acto fué objeto de demostraciones de agrado.

Las señoritas Angelini, Favilli y Accina, discretísimas toda la noche.

La orquesta, algo mejor. Por hoy, nada más.

LÍRICO CIRCO ECUESTRE

A la función de anoche asistió mucho público en el paraíso y bastante en el anfiteatro; su palcos y butacas había escasa animación.

Mr. Henri Taylor y Mis Alice en sus trabajos de equilibrio y tiro, respectivamente, obtuvieron ruidosos aplausos principalmente Mr. Taylor que ejecutó trabajos difícilísimos, nunca vistos en Palma, con seguridad y precisión asombrosas.

Los hermanos Borsa fueron también bastante aplaudidos.

El resto del programa fué objeto de muchos aplausos.

Esta noche función extraordinaria, en la que se sorteará el décimo número 827 del sorteo que se ha de celebrar el día 23 del actual.

Mañana debut de Mis Adabell y M. Insiere Eduard, procedentes del Circo de París.

Viernes debut del célebre clown, gigante de 95 centímetros *Mil hombres*, con su canchero y del célebre *Pie Trínco* con su perro pelotari *Pachá*.

TARJETAS POSTALES PROPIAS PARA

Navidad y Año Nuevo

Últimas novedades

Llibrería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

Gacetillas

La Plaza de las Enramadas durante toda la mañana se ha visto animadísima de compradores de pavos.

Muchas manadas de estas aves se han puesto a la venta a precios bastante elevados.

De once de la mañana hasta las dos de la tarde muchas familias han asistido a pasear por aquel punto que presentaba bonito aspecto.

La Plaza Mayor también se ha visto en extremo concurrida.

En el vapor *Memorquin* han llegado un sargento y dos soldados.

Esta noche en el *Café Novedades* se celebrará concierto musical, tocándose escogidas piezas.

El tiempo reinante esta mañana ha sido algo desapacible.

Según noticias, mañana llegará a esta ciudad el diputado a Cortes jefe del partido liberal, D. Alejandro Roselló.

En el concurso abierto por la Sociedad Barcelonesa de amigos de la instrucción, en el tema segundo, ha obtenido un acento, nuestro paisano José Roselló.

Ha sido elevado al presbiterio por el Ilustrísimo S. Obispo don Juan Ribas Balguer, de Montuiri, y don José Biera Prats, de Iolva, y al diacono D. Andrés Ruy Prohens, de Campos.

El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado una circular recordando a los señores Alcaldes de esta provincia el deber en que están de dar cumplimiento, sin excusa ni pretexto, dentro del presente mes, a lo que dispone el artículo 1.º del Real decreto de 9 de Marzo de 1897 y la circular de la Fiscalía del Tribunal Supremo de fecha 1.º del actual inserta en el «Boletín Oficial» del día 6, sobre inscripción de las rabsas de familia y capacidades que tienen el derecho y la obligación de ser jurados.

Al propio tiempo les previene que procederá a exigir la más severa asequibilidad a los que dejaren de cumplir las obligaciones que las disposiciones citadas les imponen.

Una telegrama que publica *La Almudina* de su corresponsal particular Sr. Coreuelo dice que se ha concedido por unanimidad la cátedra de Alemán del Instituto de Cádiz a nuestro paisano D. Pedro Bonet de los Herreros.

Felicidades al nuevo catedrático igualmente que damos la enorabuena a su distinguida familia.

En el Socorro hoy ha espesado un triduo dedicado a Nra. Sra. del Sagrado Corazón que le dedica una devota familia.

En el Seminario han obtenido beca entera D. Antonio Rubi Sareda y D.

Más telegramas

Terrible temporal
Madrid 21 á las 8'10

Se ha desencadenado un terrible temporal en el Norte de Portugal; 18 pescadores han sido víctimas de él y 100 peligran.

En la embocadura del Mondigo ha naufragado un barco, resultando 14 ahogados y en la dársena de Seisecoes se han encontrado cinco muertos.

E Roy de loaza
Madrid 21 á las 8'10

S. M. el rey D. Alfonso XIII, fué en automóvil á cazar en el Pardo, cobrando 55 perdices y 18 conejos.

Maura viajando
Madrid 21 á las 8'10

Se reciben noticias de que el expresidente del Consejo de ministros Sr. Maura ha llegado á Aixla Chapelle, Alemania.

Reparación de averías
Madrid 21 á las 8'40

Cádiz.—El comandante del torpedero ruso que se halla fundeado en este puerto ha ofrecido hacer reparar las averías que tiene el citado buque, á fin de que pueda zarpar dentro de breves horas, con rumbo á Tánger.

Choque de vapores
Madrid 21 á las 8'40

Santander.—Ha causa de la espesísima niebla, chocaron en las aguas del cabo Quejo, dos vapores; el *Pena*, de la matrícula de Gijón y el *Cabarga* de la de Santander, ocasionándose grandes averías.

Tratados de Comoreis
Madrid 21 á las 8'10

Berna.—El Consejo Nacional ratificó el tratado de comercio que existe entre Italia y Suiza.

Un diputado propuso la renovación del tratado hispano-suizo. El Ministro de Comercio dijo que esto era imposible, y se votó la adhesión á la proposición del Ministro que tiende á la ruptura de las relaciones comerciales con España, creyendo que sólo puede suprimirse la cláusula de nación más favorecida.

El Concordato
Madrid 21 á las 15'50 (URGENTE)

Entre los políticos era objeto de muchos comentarios la actitud que tomaría el actual gobierno en lo que hace referencia al Concordato.

Esta mañana un periodista ha celebrado una entrevista con el presidente del Consejo general Arce, quien ha declarado que el Gobierno sostiene en un todo, el mismo criterio que el anterior Gobierno, relativo á aquel asunto.

Asesinatos en Peñafior

Excavaciones = Las víctimas.
Madrid 21 á las 9

Sevilla.—A medida que se van verificando excavaciones en el *Huerto del Francés*, de Peñafior, se encuentran víctimas de los asesinatos cometidos por Juan Andrés Aldije, dueño del Huerto, y sus cómplices.

El público todo sigue ansioso, hasta los más pequeños detalles, el curso de los acertados trabajos que verifica el Juzgado y pide para los criminales fuerte castigo.

Entre las víctimas que han sido descubiertas figuran un sujeto apellidado Bonilla y conocido por el apodo de el *Cordobés* al que le mataron para robarle 1.200 ptas. que llevaba; otra víctima es Miguel Rejano el cual fué asesinado hace poco tiempo y le robaron 7.500 ptas.

Miguel Rejano ha sido identificado ante el Juzgado por un pariente del mismo el cual ha auxiliado á la justicia facilitando todos los datos que tenía referente al Rejano.

Más víctimas y más robos
Madrid 21 á las 9

Sevilla.—Según las declaraciones hechas por el dueño del Huerto en que han sido encontrados los cadáveres las víctimas cuyos restos han sido encontrados son el ingeniero belga D. Federico Llamas que le robaron una fuerte cantidad que llevaba encima; don Sebastián Lopez, de Jaen que le robaron 4.000 ptas.; Mariano de Burgos que le robaron 14.000 pesetas, no 300.00 como se había dicho en un principio.

Enrique Fernandez que llevaba una gran cantidad y Eduardo el Madrileño el que, según manifestaciones de Juan Andrés Aldije ó sea el Francés, tan solo llevaba 200 ptas.

Cometieron este asesinato porque habiendo ya llevado al huerto á *El Madrileño* tomaban que de soltarle no los denunciase después á la policía.

Dienero enterrado
Madrid 21 á las 9

Sevilla.—El *Aldije* asegura que él es el único autor de todos los crímenes citados.

Ha asegurado que en el huerto se halla enterrado el dienero robado, indicando el sitio dónde se encuentra. Se cree que trata de engañar á la justicia.

Cómplices de Aldije = Varias de lenciones.
Madrid 21 á las 9'20

Sevilla.—A pesar de las últimas manifestaciones de Aldije, atribuyéndose los crímenes cometidos, se asegura que tiene algunos cómplices, como ya se había dicho en un principio.

Se han efectuado varias detenciones, opinándose que la policía anda muy acertada.

Los asesinatos empezaron á cometerse el año 1899.

Aldije, el principal autor = Condenado por el tribunal francés
Madrid 21 á las 9'30

Sevilla.—Se ha confirmado que el principal autor de los asesinatos perpetrados en Peñafior es Juan Andrés Aldije, súbdito francés, al cual los tribunales franceses condenaron á 20 años de prisión por diferentes delitos de robo.

La guerra ruso-japonesa

Nuevos refuerzos = Flotilla de vapores.
Madrid 21 á las 8'40.

Sao Petersburgo.—Se ha ordenado la formación de nuevos cuerpos de ejército en 8 distritos, para enviar considerables refuerzos al Extremo Oriente.

Liverpool.—Ha llegado, procedente de Shangai, la flotilla de vapores de Vladivostok.

El «Sebastopol» = Pérdidas.
Madrid 21 á las 8'40

Tokio.—Comunican de Port Arthur que el acorazado *Sebastopol* se hunde paulatinamente.

En el último ataque dado á Port Arthur, los japoneses tuvieron 22 oficiales muertos y 44 heridos.

Vapores apresados.
Madrid 21 á las 8'10

Tokio.—El crucero japonés *Fouchina*, ha apresado al vapor *Negreca*, que conducía contrabando de guerra.

Un vapor inglés ha capturado al *Kingaslun* que intentaba huir de Port Arthur y conducía á oficiales rusos.

Créese que iban á aumentar la dotación de los barcos de la escuadra del Báltico.

BOLSA

Madrid 21 á las 16. (URGENTE)

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Interior contado	77'70
Interior fin de mes	77'72
Amortizable 5 por 100	97'70
Banco de España	470'00
Compañía de Tabacos	417'50
Francos	34'80
Libras	00'90
Exterior de París	90'45

Los Turroneos

Antonio Sevilla é hijo *S. Nicolás 38, Zaguán de la Fotografía*

Ofrecen á su numerosa clientela y al público en general sus exquisitos turroneos de Jijona, Alicante, guirache, etc., etc., y les recomiendan que hace setenta años vienen sirviendo siempre en el mismo punto con satisfacción de todos sus favorecedores sus inmejorables dulces y turroneos.

Quidado señores que no es legítimo de Jijona y Alicante todo el turrón que se vende en Palma.

35 - SAN NICOLAS - 35
Antiguo naqnan de la Fotografía

PÉRDIDA

De un bolsillo de piel conteniendo billetes de cambio desde Pórreras á Palma en la carretera el día 19. Se gratificará quien la entregue en la calle de Valero 12-1.º - izquierda.

SE DESEA

Adquirir un cachorro de Terranova, pura raza.
Informarán *Centro de Anuncios*.

Vertical text on the left margin containing various numbers and small text fragments.

Itinerario de Correos

SALIDAS Y LLEGADAS

Domingos

Salida de Alcudia, La balija y pasaje de Palma para salir en el tren de las dos de la tarde y para entrar con la combinación de carruajes en La Puebla.
De Palma sale para Ibiza correo a las 10 de la mañana.
De Barcelona llega a Palma correo a las 7 de la mañana.
La 233
De Palma sale correo para Barcelona a las 6:30 y para de Alicante e Ibiza a las 7 de la mañana.
Llegada de Mahón, por vía de Alcudia a las 6:30.

Martes

De Palma sale correo para Barcelona a las 6:30 de la tarde y llega de Barcelona a las 7 de la mañana.

Miércoles

De Palma sale correo para Ibiza y Valencia a las 12 de la mañana y llega de Barcelona por vía de Alcudia en el tren de las 9:30 de la mañana.
Procedente de Mahón llega a Palma correo a las 6 de la mañana.

Jueves

De Palma sale correo para Barcelona a las 6:30 de la tarde y para Mahón a la misma hora.
Llega de Ibiza a las 3 de la tarde.
Llega de Barcelona a las 7 de la mañana.

Viernes

Salida correo de Palma para Alicante a las 12 de la mañana.
Llega de Barcelona a las 7 de la mañana.

Sábados

Salida correo de Palma para Barcelona a las 6:30 de la tarde.
Llega de Valencia e Ibiza a las 7 de la mañana.

Herro-Carriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS
De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 2 y 6:18 tarde (mixto Empalme) Manacor, Santa María y Felanitx.
De Palma hasta La Puebla, a las 7:40 mañana, 2:30 y 6:18 tarde (mixto desde el Empalme) De Manacor hasta Palma, a las 8:30 (mixto) 8:00 mañana y 5:15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, a las 6:30 mañana y 5:15 tarde (mixto en los Empalmes)

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, a las 6:40 mañana, 1:15 (mixto hasta Santa María) y 5:25 tarde (mixto desde Empalme).

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, a las 6:55 mañana, 1 y 5:25 tarde (mixto hasta Empalme).

Telegrafos

Estaciones de servicio permanente: Palma.
Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.
Estaciones de servicio limitado (de 9 a 12 mañana y de 2 a 7 tarde): Alayor, Alcudia, Artá, Felanitx, Inca, Manacor, Andratx, y Sóller.
Estaciones semafóricas: Bajoli, en la Isla de Mallorca.

Puntos de parada y horas que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Pueblos	P. de parada	Salidas	Llegadas
Andraitx	Pelaires 98.	2 tarde	7 m
S'Arracó	Id. id.	2	7
Campdellá	Santacelia.	2	8
Calviá	Sta. Rosa 95.	2	8
Espozitas	P. del Olivar.	2	9
Estalibenta	Id.	2	9
Estalibenta	Id.	2	9
Bañalbufar	Id.	2	9
Paigunyent	Id.	2	9
Valldemosa	S. Miguel 84.	2	8
Deyá	Id.	2	8
Sóller	S. Miguel 80.	2	8
Bañola	Id.	2	8
Lluchmayor	Banlo 6.	2	8:30
Santanyí	Id.	2	8:30
Campor	Id.	2	8:30

Postales

Reproducción de cuadros antiguos y modernos.
Artistas notables.
Tipos y costumbres de todos los países.
Bromatos, platinos, en negro y colores.

Villa-Venus

por Miss-Teriosa (Vicente Sanohiz)
Un lujo como ilustrado con profusión de grabados.
Precio 4 pesetas
Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, RALCE, MATICES, PUNTO VAINOIA, ETC., ejecutados con la máquina.
Doméstica bobina central
la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.
Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a Ptas. 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España
ADDOOK Y C^o

Sucursales en la provincia de Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4

INOA, Sa Bartolomé

Traslado de la Pañería de ANGLADA y LLAUGER (CAN BITLA)

A la calle del Sindicato (Capellería) 31, 33 y 35 y Sombrereros 2 y 4

Al participar a nuestra clientela y al público en general, el traslado de nuestro establecimiento al indicado sitio, debemos manifestarle que para corresponder a la deferencia que con nosotros ha tenido y conmemorar la abertura del nuevo establecimiento, seguiremos durante esta temporada vendiendo a los mismos precios de GRAN BARATURA anunciados y en varios artículos serán aun más reducidos.
Visitat este nuevo establecimiento y comprareis a precios sin competencia posible.

No equivocarse: Pañería de Anglada y Llauger CAN BITLA al lado de la acreditada Mercería de Cas Catalenets, Sindicato 31, 33 y 35 y Sombrereros 2 y 4.

Inscrito en la Farmacopea oficial del Reino de Italia

premiado en la Expos. farmac. 1894 y en la de Higiene de 1900 con medalla de Oro

Jarabe Pagliano

DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE

Del Profesor ERNESTO PAGLIANO

N. B. Dirigirse en Nápoles: Prof. Ernesto Pagliano, 4, Calata San Marco, y a los revendedores por mí autorizados.—En Palma de Mallorca, Miguel Bestard, droguería, Plaza de la Cuartera, 2 y 4 depositario por Palma e isla.

Vapores Trasatlánticos

DE A. FOLCH Y COMPANIA

(Sociedad en comandita)

Rambla de Santa Mónica, núm. 21, principal

Línea de la América del Sud

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe. Saldrá de Barcelona el día 14 de Diciembre el vapor español

Argentino

Clasificado en el Lloyd 100 A. I. Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Línea de las Antillas y Estados Unidos

Para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, y New Orleans. Saldrá de este puerto el día 31 de Diciembre el vapor

Miguel Gallart

clasificado en el Lloyd, 100 A. I.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma. Para más informes dirigirse a los representantes de la Compañía Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma

Almacenes al por mayor

de Alcoholes, Aguardientes, Licores y Vinos de toda clase de PEDRO JOSE ESBARRANCH

Calle del Santo Cristo, 4—Palma de Mallorca

PRECIOS AL DETALLE

Rancio seco viejo a pesetas.	1'50 litro	Vino tinto superior de 14 g.	0'40 litro
Dulce 10 años.	2'00	Jerez y Moscatel embotellado a precios reducidos	
Jerez superior legítimo	1'50	Rom viejo superior de 1.ª	0'60 litro
Ojo	1'00	corriente.	1'50
Moscatel de Málaga viejo superior.	2'00	Cognac superior.	1'50
primera	1'25	Cafía oro y acaramerada, palo, ginebra, anisados y otros licores de 1'25 a 2 pesetas litro.	
segunda	0'75	Alcohol rectificado a pesetas	2 litro
Vino ranciate de 16 a 17 grs.	0'60		
de 14 y 15 grs.	0'60		

Hay despacho sin consumos para fuera de Palma según cantidad.

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO
EL TRICÓFERO PADRO
Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.
Farmacia del Globo, Plaza Real, 1, Barcelona, y en toda Farmacia, Droguería y Perfumería.

RENOMBRADOS
Milagrosos confites Costanzi



Para las Estrecheces Uretrales

Urethritis-Prostatitis Cistitis

Catarros de la Vejiga

COSTANZI

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los Confites Costanzi, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los solos que donan a las vías génito urinarias su estado normal.—Una caja de Confites Costanzi, 5 pesetas.

Males Venéreos Purgación reciente ó crónica, gota millar, úlceras, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados Confites ó Inyección Costanzi.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Sifilis Curación radical con el Antisifilítico Roob Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente a dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con otras imperfectas se acuda a las especialidades Costanzi, pues usando éstas a las primeras manifestaciones del mal, se estira en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible, como lo atestiguan más que nada, el que se admite a los incrédulos el pago una vez curados, mediante un trato especial.

De venta en Palma de Mallorca, en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 14 y en sus Agentes generales para España GRAU y VILA, calle Conde Asalto, 4, Barcelona.

Boca, Garganta y Voz

PASTILLAS DE J. SUREDA LLITERAS

Cloro-boro-sódicas con cocaína y menthol

La ilustrada clase médica a diario las prescribe para curar las enfermedades de la boca y garganta. Su uso es indispensable a los fumadores, cantantes, oradores y profesores. En la TOS maravillan sus éxitos.

Lombrices (Cuchs) Ninguna preparación farmacéutica iguala al conocido JARABE VERMIFUGO DE J. SUREDA Y LLITERAS a base de herba cuquerá d' Artá. Debe administrarse a todos los niños débiles y enfermizos y en breve tiempo recobrarán la salud.

Callicida Sureda Calma instantáneamente el dolor y son suficientes cuatro ó cinco aplicaciones para que desaparezcan totalmente los callos, ojos de gallo y demás durezas que aparecen en los pies.

Vino iodo-tánico-fosfatado Aperitivo, tónico y reconstituyente suculento del Aceite de hígado de bacalao.

De venta: en la farmacia de J. Sureda Llitteras, Brossa, 9, Palma y DEMAS FARMACIAS

Gabinete de Masag

Electroterapia — Mecanoterapia y Ortopedia. Laboratorio Quím. 20. Análisis y Diagnósticos de los abonos y tierras de labor. Se diseña toda clase de animales. Calle del Call, núm. 2.

MAQUINA A VAPOR

De 8 caballos de fuerza, sistema Alexander y en muy buen estado, se vende en buenas condiciones. Dirigirse Centro de Anuncios

Carruaje de lance

Se vende uno jardinera de lujo en muy buen estado para tiro como para tranco, puede llevarse con ó sin toldo y a la Doumont. Informarán San Francisco 12=2=0

SE VENDE

Por necesitar mayor fuerza, se vende un MOTOR a gas, casi nuevo, de 5 caballos de fuerza. Se puede ver funcionar todos los días en la calle de los Olmos, 148.

A quienes convenga

Se arreglan por módica retribución los documentos necesarios para solicitar destinos civiles, especiales de Camareros, y se escriben solicitudes y memorias. Informes sombrerería e Arnaldo Sastre, Jaime II, (Bastizos) 24

SE VENDE

Un caballo torado de muy buenas condiciones enseñado a tranco y a imonera. Informarán Centro Anuncios.

BICICLETA

Se desea vender una bicicleta en muy buen estado, rueda libre y freno contra pedal. Informarán en el Centro de Anuncios de quien es el dueño.

MOZO

Se ofrece uno tanto para guarda almacén, cobrador, guarda bóques, etc. Es entendido en agricultura, sabe leer y escribir y tiene buenas referencias. Informarán Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia=10.

Mediana de Aragón

Agua y Sales naturales purgantes. Sulfatadas-Sódicas-Litónicas-Magnesianas. No exigen régimen. Son de efecto seguro. No irritan jamás. Medalla de Oro—París 1900. Recomendadas por los más eminentes médicos. Sales naturales para loción y baño. Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas. Eficacísimas en el reumatismo, gota y artrismo en todas sus manifestaciones. De éxito seguro en el herpes, eczema, eczema y demás enfermedades de la piel que tiene su origen en la impureza de la sangre. Insensibles para las afecciones de las vías genitourinarias de la mujer. Sales del Pilar para preparar. La mejor agua de mesa, la más económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del estómago, hígado, riñones e intestinos. Infalible contra la OBESIDAD. Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua en todas las farmacias y principales droguerías. Depósito en Palma. Agentes generales para la venta en España y Portugal—Farmacia de Valenzuela, Sres. Jové y Blanco, Plaza de las Beatas, 4, Barcelona Palma: Centro Farmacéutico.



Tintorería La Catalana

DE J. BARTRULIHC.—Plaza de Cort, número 3. En este establecimiento se lavan, tñen y planchan toda clase de ropas sin necesidad de descoserse ninguna prenda y sin que oca el roce ni el sudor ensucien las ropas interiores. Se lavan, tñen y aprestan toda clase de crespones, sedas y encajes. Lutos con prontitud. Especialidad en los lavados a seco y aprestos al cilindro.

EMPLASTOS POROSOS de Alcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc. Los Emplastos de Alcock son los originales y los únicos genuinos. Para dolores en la región de los Riñones ó para la Dolor de la Garganta, el emplastro deberá aplicarse como se ve en el dibujo. Donde haya dolor aplíquese un emplastro de Alcock.

AVISO—Como todas las cosas buenas, los Emplastos de Alcock han sido imitados; pero solo superficialmente. Ninguna parte de las mismas sustancias, fórmulas, etc., y alivianes de dolor que poseen los de Alcock. Además, son absolutamente sanos, porque no tienen belladonna, Opio, ni ningún otro veneno. Insiste Val. en que lo señalen el genuino.

Pildoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España: J. URIBACH y Cia., Barcelona.